



Österreichische Gesellschaft für Landesverteidigung und Sicherheitspolitik

**Österreich-Konvent
Sitzung am 26. Jänner 2004**

Stellungnahme der Österreichischen Gesellschaft für Landesverteidigung und Sicherheitspolitik

Die Österreichische Gesellschaft für Landesverteidigung und Sicherheitspolitik betreibt seit mehr als vierzig Jahren eine sehr erfolgreiche Informationstätigkeit. Die Gesellschaft hat das Ziel, breite Kreise der Bevölkerung über Landesverteidigung und Sicherheitspolitik zu informieren und das Verständnis dafür zu wecken. Im Vorstand der Dachgesellschaft in Wien und auch in den Landesgesellschaften sind die Institutionen der Sozialpartner, der Einsatzorganisationen für Hilfeleistungen verschiedenster Art und weitere Organisationen vertreten, die um die Sicherheit unseres Landes sowohl nach innen als auch nach außen bemüht sind. Dadurch wird ein weiter Bereich der Bevölkerung im Rahmen der Informationstätigkeit erfasst. Diese vielfältige Informationstätigkeit im Bereich der Landesverteidigung und der Sicherheitspolitik erfolgt seit Jahrzehnten in Absprache mit dem Bundeskanzleramt und den im Rahmen der Umfassenden Landesverteidigung befassten Bundesministerien. Diese erfolgreiche Zusammenarbeit erfolgt nunmehr auch auf der Grundlage der am 12. Dezember 2001 vom Nationalrat beschlossenen neuen Österreichischen Sicherheits- und Verteidigungsdoktrin und den derzeit in Beratung stehenden Teilstrategien, wobei auch eine Ausrichtung auf die in den EU-Verträgen festgelegte gemeinsame Außen- und Sicherheitspolitik erfolgt.

Die Österreichische Gesellschaft für Landesverteidigung und Sicherheitspolitik begrüßt die Absicht, einen Verfassungsentwurf entsprechend den aktuellen Entwicklungen nach den Erfordernissen des 21. Jahrhunderts vorzubereiten, mit dem Ziel des Ausbaus der Demokratie und einer besseren Identifikation mit diesem wichtigsten staatlichen Regelwerk. Eine Identifikation der Bürgerinnen und Bürger ist aber nur dann möglich, wenn diese auch ausreichend und umfassend informiert wurden.

Aus dieser Forderung an die neue Bundesverfassung ergeben sich auch die Anliegen der Österreichischen Gesellschaft für Landesverteidigung und Sicherheitspolitik an den Österreich-Konvent:

- Landesverteidigung und Sicherheitspolitik sind grundlegende Begriffe für die Bürgerinnen und Bürger dieses Landes.
- Die Begriffe „Landesverteidigung“ und „Sicherheitspolitik“ sind in die Bundesverfassung aufzunehmen und für jeden verständlich und eindeutig zu formulieren.
- Die Sicherheitspolitik ist in Zukunft nicht nur national sondern auch im Rahmen der Europäischen Union zu sehen, wobei Österreich als Mitglied seinen Beitrag zu leisten hat.
- Im Bereich der militärischen Landesverteidigung unterstützen wir die Anliegen der Österreichischen Offiziersgesellschaft.
- Wir unterstützen auch die vorgebrachten Anliegen des österreichischen Milizverbandes



Österreichische Gesellschaft für Landesverteidigung und Sicherheitspolitik

Die Österreichische Gesellschaft für Landesverteidigung und Sicherheitspolitik ersucht den Österreich-Konvent auch entsprechende Vorkehrungen zu treffen, dass die Bürger und Bürgerinnen des Landes über die neue Bundesverfassung informiert werden und ihnen die neue Verfassung ihres Heimatlandes mit ihren Rechten und Pflichten so näher gebracht wird, dass das Wissen darüber eine Selbstverständlichkeit wird. Wesentlich ist dabei die verpflichtende Vermittlung im Bildungsbereich aber auch in den verschiedensten Organisationen. Eine umfassende Informationstätigkeit ist besonders wichtig, wenn die Arbeit des Österreich-Konvents erfolgreich sein soll. Bei dieser wichtigen Aufklärungsarbeit kann die bisher sehr erfolgreiche Informationstätigkeit der Österreichischen Gesellschaft für Landesverteidigung und Sicherheitspolitik zum Wohle der Bürgerinnen und Bürger der Republik Österreich verstärkt fortgesetzt werden.

Die Österreichische Gesellschaft für Landesverteidigung und Sicherheitspolitik wünscht dem Österreich-Konvent viel Erfolg bei der Erarbeitung eines Entwurfes für eine neue österreichischen Bundesverfassung. Mit unserer mehr als vierzigjährigen Erfahrung sind wir gerne bereit durch unsere Informationstätigkeit in vielen Bereichen die Anliegen des Österreich-Konvents entsprechend zu unterstützen.

Wien, am 26. Jänner 2004

Präsident der Österreichischen Gesellschaft
für Landesverteidigung und Sicherheitspolitik

Dr. Michael Spindelegger
Abgeordneter zum Nationalrat